

2023.5.3 (水)

(第三種郵便物認可)

## 中経

## 論壇

経営支援NPOクラブ 参与

吉田 仁



先日、東京丸の内で「世の中を良くする不快のデザイン展」を見た。この場所では通常、グッドデザイン賞受賞製品が展示されているが、今日は企画展として、「不快」に新しい価値を見出す製品が展示されていた。あえてひと手間加えることで商品価値を高めたホットケーキミックス、日常生活での依存度を下げるため機能を絞った携帯端末、子供の誤飲防止のため非常に苦く作つたゲームカードなどである。一般的によいデザインとは、人を心地よ

くするものであり、効率性や利便性を追求した製品であるが、「不快」を完全に排除することが良い社会なのか、便利性を追求した製品であるが、「不快」を完全に排除することが良い社会なのか、便利性を追求した製品であるが、「不快」を完全に排除

て、利便性やスピードを追求し、それが豊かさと思つてしまふ。一方で大きなものの大失敗を失つた。モータリゼーションによるスピード化により、人の行動範囲は広がり、リゾート開発によって生活の満足感は高まつたが、それは環境

破壊を招き、地球温暖化に直面することになった。私たちの身の回りをみても、さまざまな機能が集約されたスマートフォンの便利さが、個人に依存症などの悪影響をもたらしている。便利さとスピードを手に入れる代わりに、大切なものを失つてきたのである。こうもつと広い概念で使われている。

「不快のデザイン展」で昔の人の心をしのんでみた。この夏には、鎌倉時代まではさかのぼらないとしても、せめて江戸期の粹人にならって、田舎で過ごしてみようかと思つて江戸期の粹人にならって、田舎で過ごしてみようかと思つて維持されている。田舎で過ごしてみようかと思つて維持されている。田舎で過ごしてみようかと思つて維持されている。

## 日本人が持つバランス感覚

スが重要と、この展示会は訴えているのだと感じた。快適な生活を華美、不快を質素に置き換えた後、日本人は、こうしたバランス感覚を文化として持つてゐるようと思う。桜の散歩の風情や立待の月を愛するなど、日本人は、こうした精神を有し、自然とともに生きる術を持っていた。方丈の庵室の中に宇宙を感じ、日野山に閑居する喜びを知つた。おこりを退けて財を持たないことを素晴らしいと言つてゐる。

「不快のデザイン展」で昔の人の心をしのんでみた。この夏には、鎌倉時代まではさかのぼらないとしても、せめて江戸期の粹人にならって、田舎で過ごしてみようかと思つて维持されている。田舎で過ごしてみようかと思つて维持されている。田舎で過ごしてみようかと思つて维持されている。

ゆかたの胸元に团扇の風を入れながら、ひぐらしの声に耳傾ける。クーラーの快適さを捨て、日常の雑事から解放されて、スローライフを楽しみ、心身のリフレッシュをはかるのである。